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 主席(以英语发言)：我宣布裁军谈判会议第 1516 次全体会议开始。各位阁下，

尊敬的代表们，在今天的全体会议开始之际，我高兴地通知大家，关于 2019 年 8

月 5 日我以裁谈会主席身份致信联合国秘书长一事，安东尼奥·古特雷斯先生于

8 月 6 日通知我，他已根据议事规则第 13 条，任命联合国日内瓦办事处总干事塔

季扬娜·瓦洛瓦娅女士为裁谈会秘书长。 

 正如先前所宣布的那样，今天的全体会议将专门就 CD/WP.622 号文件所载

关于工作计划可能内容的决定草案以及荷兰提交的题为“回归起点——工作计划”

的工作文件进行磋商。 

 我将首先请任何希望在正式会议上发言的代表团作简短发言，然后进入非正

式讨论。讨论结束后，正式会议将复会，我将请各代表团就它们想提出的任何其

他事项发言。 

 请阿根廷代表发言。 

 普若芬先生(阿根廷)(以西班牙语发言)：主席先生，首先，我要感谢你和你的

团队为奠定基础所作的努力，这些努力值得称赞，将使今后的主席能够在每届年

度会议开始时安排和巩固实质性对话。我还要感谢尊敬的荷兰代表团开展工作，

提出关于恢复裁军谈判会议早年惯用的通过工作计划做法的提议。 

 主席先生，我们从正在进行的内容丰富的辩论中感觉到，确定可供今后各任

主席考虑的工作计划的可能组成部分，从而利用先前历任主席所做的工作，将符

合集体利益。在这方面，我们认为，考虑到本机构 20 多年来一直未能通过工作

计划的僵局，通过和执行一项只提及活动时间表而不包括关于设立附属机构的决

定的工作计划，将是最可行的选择。在裁谈会通过了这种工作计划的情况下，只

有一次未能执行。我们认为，这种办法更好地反映了议事规则第 27 和 28 条。我

们认为，这两条规则相辅相成，应放在一起解释。在这方面，我们知道，在制定

议程和规划活动时，必须考虑到联合国大会的建议、裁军谈判会议成员国提出的

提议和裁谈会本身的决定。 

 鉴于各国的提议和裁谈会的决定已经众所周知，我们认为，提及大会为改进

裁谈会的运作而一直向裁谈会提出的某些建议将有建设性意义，这些建议在本机

构年度报告中通过的各项决议中得到了一致同意。在这方面，我们愿分享以下细

节：第一，大会对裁谈会无法通过工作计划的关切最早是在 1996 年提出，20 多

年来有了重大演变；第二，2011 年通过的关于振兴裁军谈判会议工作和促进多边

裁军谈判的决议敦促裁谈会不仅要通过一项工作计划，而且要加以执行。这两个

问题都至关重要。第三，20 多年来，大会每年都就裁谈会的工作计划提出建议。

在这一过程中，各项决议反复提及一些具体问题，即：(a) 通过和执行一份全面

均衡的工作计划；(b) 确保尽快做到这一点，最好是在届会开始时；(c) 以 CD/1864

号文件为基础。 

 主席先生，我们认为，大会 20 多年来一直向裁谈会提出的这些建议可被视

为今后各任主席应考虑的内容。这不仅是因为这些建议符合裁谈会的议事规则，

而且还因为这些建议都是在大会内以协商一致方式商定的。谢谢。 
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 主席(以英语发言)：感谢阿根廷代表的发言和对主席的友好之辞。现在请俄

罗斯联邦代表发言。 

 别洛乌索夫先生(俄罗斯联邦)(以俄语发言)：尊敬的同事们，我想回到越南大

使以主席身份提出的第一个问题，即联合国秘书长针对裁军谈判会议关于任命瓦

洛瓦娅女士为裁谈会秘书长的决定而写的信。 

 我想请主席，也许还有秘书处，对古特雷斯先生的答复作出澄清。我们的理

解是，提及裁军谈判会议议事规则第 13 条，意味着瓦洛瓦娅女士不仅被任命为

裁谈会秘书长，而且还被任命为联合国秘书长派驻裁谈会个人代表，这一理解是

否正确？ 

 这一点很重要，因为你在关于裁谈会成员国就此问题磋商结果的信中明确指

出，裁谈会同意任命瓦洛瓦娅女士为裁谈会秘书长兼联合国秘书长派驻裁谈会个

人代表。然而，古特雷斯先生的信中没有提到第二个职位。这对我们很重要，首

先是对俄罗斯代表团很重要，因为候选人是俄罗斯人，必须确切了解古特雷斯先

生信中的意思。我们对信中所说内容以及对提及裁军谈判会议议事规则第 13 条

的理解是否正确？ 

 主席(以英语发言)：感谢俄罗斯联邦代表的发言。请秘书处作出进一步澄清。

请发言。 

 戴女士(裁军谈判会议秘书)(以英语发言)：感谢俄罗斯联邦代表的提问。我可

以确认，联合国秘书长的信中确实提到了议事规则第 13 条，正如俄罗斯联邦代

表发言中所说的那样，该条规定，被任命担任裁军谈判会议秘书长职务的人应兼

任联合国秘书长个人代表。因此，我确认俄罗斯联邦代表给出的解读。谢谢。 

 主席(以英语发言)：感谢秘书处的解释。请俄罗斯联邦发言。 

 别洛乌索夫先生(俄罗斯联邦)(以俄语发言)：主席先生，我对再次发言表示歉

意。我要感谢你和秘书处就此问题所做的工作以及刚才作出的澄清，以避免对联

合国秘书长的决定产生进一步误解。 

 主席(以英语发言)：感谢俄罗斯联邦代表的发言。还有其他代表团希望在正

式会议上发言吗？没有。发言名单上没有更多发言者，因此我现在暂停会议，我

们将进行非正式讨论。 

下午 3 时 25 分会议暂停，下午 5 时 05 分复会。 

 主席(以英语发言)：现在复会。还有其他代表团希望在正式会议上发言吗？

没有。 

 各位阁下，亲爱的同事们，在过去几周，甚至直到今天讨论的最后一分钟，

我们就工作计划的可能内容进行了非常丰富的讨论，收到了许多宝贵的想法和提

议。我们大家都感到，现在不是通过一项决定草案的合适时机，因为时间对我们

不利。然而，我认为这些讨论为裁军谈判会议今后的工作提供了有益的内容。因

此，我打算提出一份主席声明，其中载有对我担任主席期间所做工作的评估，以
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及我对成员国在全体会议以及各种双边和多边磋商中提出的想法和提议的看法

和建议。 

 下一次全体会议将于明天，2019 年 8 月 14 日下午 3 时至 6 时举行。这将是我

打算在越南担任主席期间召开的最后一次全体会议。首先将由塔季扬娜·瓦洛瓦娅

女士发言，她是新任联合国日内瓦办事处总干事兼裁谈会秘书长，同时还兼任联合

国秘书长个人代表。随后将举行关于议程项目 3“防止外层空间的军备竞赛”的专

题小组讨论，俄罗斯联邦的根纳季·加季洛夫大使、智利的胡安·爱德华多·埃吉

古伦大使和联合国裁军研究所的丹尼尔·波拉斯先生将作为嘉宾参加讨论。 

 会议休会。 

下午 5 时 10 分散会。 

 


